



教育目標「考動」

令和8年1月9日
生徒数 1年 325名
2年 340名
3年 323名
合計 988名

校長 小野 英志

1、2年生に1名ずつに転入生をされました

謹んで新春のお慶びを申し上げます

旧年中は本校教育活動への格別のご理解、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。本年も子どもたちの健やかな成長のために、変わらぬご支援をお願い申し上げます。

本年も子どもたちの健やかな成長のために、変わらぬご支援をお願い申し上げます。1月6日午前10時18分頃、鳥取・島根で震度5強の地震がありました。この地震により被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。



さて、令和8年が始まりました。情報化社会においてAIの進化は、技術的な進展でなく、社会や文化にも大きな影響を与えようとしています。私たちの暮らしは以前から大きく様変わりしましたが、この時節ならではの大掃除、除夜の鐘、お供え餅、お節料理、初詣、書き初めなどの伝統文化を大切にしたり、お正月用に飾られた街の風景を見たりすると心が和みます。1月3日には、萱野神社において新春書き初め奉納大会が行われ（上写真）、本校生徒も地域Rangerとして参加しました。一方で、今年は年賀状の配達数が昨年度より2割以上減り、今後もこの傾向は続いていくというニュースにどこか寂しくも感じます。SNSの普及や年賀状じまいが進み、時代の流れかもしれません。

ところで、年賀状には干支（えと）のイラストが必ずといっていいほど描かれています。年賀状がないと今年の干支が何か忘れがちです。今年は、「午（うま）年」です。この午年は干支の十二支（じゅうにし）の方を言っています。干支というと一般的に十二支の方を言うことが多いのですが、実は、干支は、十干（じっかん）と十二支の組み合わせで60通りあります。60年で一巡すると還暦となり、元の暦に還り人生の再スタートを祝う大切な節目とされています。今年の干支は60年周期の43番目に位置する「丙午（ひのえうま）」です。丙午の年は、エネルギーが満ちあふれ、大きな決断をすると物事が好転するとか。新年を迎えたこの時期に、過去を振り返り、これから将来を見通して、今まで踏み出せなかつたことや、何か新しいことに挑戦してみてはどうでしょう。



■性教育

12月3日に滋賀医科大学医学部附属病院 産婦人科医 高橋頭雅先生をお招きして1、2年生対象に性教育を実施しました。テーマは「未来の自分をつくる大切な体の話～プレコンセプションケア」です。将来の自分が望むライフデザインを確立するために、思春期は大人になる準備期間であり、自分の健康を守る3つの観点（体の変化・生活習慣・がん予防）と3つのアクション（自分の体のサインを見逃さない・規則正しい生活・困ったら相談）が大切であるということを教えていただきました（1、2年とも同じ内容）。

※ プレコンセプションケアとは、将来の妊娠を考えながら、男女ともに妊娠前から心身の健康管理を行い、より健康な妊娠・出産と、自分自身の充実した人生を目指すこと

〈1年〉

- ・今の生活は将来の自分の健康につながるから、規則正しい生活を送ろうと思った。
- ・自分のからだの大切さがわかった。特に栄養について、エネルギーは適切な量と食品が必要であることがわかった。

〈2年〉

- ・お互いの体のことや将来の健康に関する学びました。今の食生活や睡眠が10年後の自分に響いてくることを知って驚きました。
- ・男女のことを「知らない」というだけでお互いを傷つけてしまうことがわかった。
- ・10代の今の生活習慣や食生活、過度なダイエットが未来の自分の体を壊すことにつながってしまう。子どもが欲しい、欲しくないに関わらず自分の体を大切にすることが大切だと思った。

■受験シーズン到来

12月に高校入試において校長推薦で受験する3年生、総勢90人に一人ずつ面接を実施しました。面接を受けた生徒からは、受け答えもしっかりとできており強い意気込みが感じられ頼もしく感じました。志望動機、中学校で頑張ったこと、高校生活への意気込みなどしっかりと話す姿勢に、さすが瀬田北中生と感心しました。全員に、

「瀬田北中学校の良いところは何ですか」という質問をしたのですが、

- 多くの人がいて、色々な意見が聞けて視野が広がった。色々な考え方や感じ方を知ることができた。
- 友だちがたくさんきて、多くの友だちに助けてもらつた。
- 人数が多く行事が大変盛り上がる。
- 多くの先生がいて相談できる。

など、生徒数が多いことを強みに感じる前向きな意見が多数あり感心しました。いよいよ受験シーズンです。本番を前に試験を受ける人の緊張は今が最高潮だと思います。志望する進路選択が実現できるよう教職員一同心より応援しています。

■中庭整備順調



12月撮影

引き続き中庭を久保左官店さんに整備していただいています。ひとり生えした外来種等をすつきり伐採していただきました。12月には、理科室側にブロック塀で土留していただきました（下写真）。来年度は、憩いの場として人工芝等（予定）で整備をしていただく予定です。瀬田北



中学校のますますの発展を期待しています。引き続きご理解、ご協力をお願いします。

■保護者の皆様

12月には期末懇談会にお越しいただきありがとうございました。昨年度まではお子さんの成績を学期ごとにお知らせしておりましたが、加えて今年度より1年間の成績をお知らせします。

1年生 3学期の終了時に1年間の成績をお知らせします。

2年生 3学期の終了時に1年間の成績をお知らせします。同時に1年時の成績もお知らせします（今年度のみ）。

3年生 2学期末に1年時、2年時の成績をお知らせしました（今年度のみ）。同時に3年時の2学期までの成績もお知らせしました。3学期の終了時に1年間の成績をお知らせします。

- 第79回卒業証書授与式は、**令和8年3月6日（金）**です。ご案内文書は後日、配布します。
- 来年度、転居等の理由により本校から**転出される場合**（転出が予想される場合も含めて）は、至急担任を通じてご連絡ください。現在のところ新1年生は**10クラス**を予定しています。全校生徒数は今年度と同じぐらいとなりそうです。

■表彰伝達

吹奏楽部

アンサンブルコンテスト 銀賞

卓球部

第31回滋賀県中学生卓球大会（関西みらい銀行エコカップ2025）

第1ステージ西部地区 女子の部 第1位

■始業式生徒代表 新年の抱負

- 僕の今年の目標は、みんなの意見をたくさん聞いて、たくさん叶えて、みんなの作りたい学校を作っていくことです。今、目標がないという人も、ぜひ今年の目標を作つてみてください。目標に向かってお互いに頑張っていきましょう（1年K.I.）。
- 今年は、今まで頑張ってきた自分を磨きあげていく年にしたいです。行きたい学校への合格のために、勉強に本気で向き合わなければならぬ一年になります。不安や焦りを感じることもあると思いますが、去年のように「今の自分にできること」を一つ一つ積み重ねていきたいです（2年S.K.）。
- 私の抱負は、毎日の勉強を大切にし、苦手なことから逃げずに努力を続けて志望校に合格することです。思うようにいかず不安になることもありますが、それでも最後までやり続ける力を身につけたいです（3年Y.H.）。



■新春書き初め奉納大会（萱野神社）

